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НАВСТРЕЧУ XIX СЪЕЗДУ ВЛКСМ КАК ДЕЛА ИДУТ 
НА ЭНЕРГОМАШЕ 

2111 СТУДЕНТОВ УЧИТСЯ НА 
ЭНЕРГОМАШИНОСТРОИТЕЛЬНОМ 
ФАКУЛЬТЕТЕ, 276 ИЗ НИХ В ЭТОМ 
г о д у ПОЛУЧАЮТ ДИПЛОМ ОБ 
ОКОНЧАНИИ ВЫСШЕГО УЧЕБНОГО 
ЗАВЕДЕНИЯ И ПО РАСПРЕДЕЛЕ
НИЮ БУДУТ РАБОТАТЬ НА КИРОВ
СКОМ ЗАВОДЕ, ИЖОРСКОМ, В 
КОТЛОТУРБИННОМ ИНСТИТУТЕ 
И М Е Н И ' ПОЛЗУНОВА, В ГИДРО
ПРОЕКТЕ, ВНПИ «ЭНЕРГОПРОМ» 
И НА ДРУГИХ ПРЕДПРИЯТИЯХ ЛЕ
НИНГРАДА. 18 СТУДЕНТОВ ЭнМФ 
ПОЛУЧИЛИ ДИПЛОМ С ОТЛИЧИ
ЕМ. ТРОЕ ВЫПУСКНИКОВ СГСТАЮТ-
СЯ РАБОТАТЬ У СЕБЯ НА КАФЕД
РАХ, 

Защята дип.чомных проектов — 
счастливая \\ трудная пора. В эти 
дни подводится итог:_чему ты на
учился, чего достиг за пять с поло
виной лет учебы в институте. 

Наш фотокорреспондент Андрей 
Туманов, студент группы 535/4 за
печатлел выпускников в момент, 
когда все треволнения уже позади. 
Поэтому с такой радостью демон
стрирует значок о высшем образо
вании уже бывший студент 635/1 
группы Александр Коряковцев. 
Пройдет несколько дней и он полно--
правным специалистом придет на 
Кировский завод. ' 

Наверное, заведующему кафедрой 
коле СНО-гусеничных машин про
фессору И. А. Носову сейчас не 
только радостно, но и немного гру
стно. Всегда жаль расставаться 
с хорошими -людьми. И что может 
быть отраднее для преподаватель
ского сердца, чем увлеченный, твор
чески относящийся к учебе студент. 
Об этих качествах М. Меркова еще 
раз свидетельствовала оценка «от
лично», которую он заслуженно по
лучил на защите. 

«Праздник, добытый трудом». Так 
назвал свой третий сннмок автор. 
На нем он запечатлел А. Корякои-
цева, В. Сорокина (гр. 635/5) н 
С. Маркова~'(гр. 635/2). 

Фото А. Туманова 

МЫ п о м н и м ВАШИ ИМЕНА «поиск» действует 
Как много дней прошло с того 

победного салюта 9 мая 1945 го
да. Но сколько еще понадобит
ся, чтобы до конца узнать судь
бы тех, кто в 1941 надел солдат
скую шинель и взял в руки вин
товку, чтобы защитить социали
стическое отечество. Еще есть 
семьи, где до сих пор ждут про
павшего без вести отца, брата, 
мужа, где до сих пор не могут 
осознать скупые строчки «погиб 
смертью храбрых», надеются, 
ждут... И бывает же, бывает, что 
чудо пр01ц-ходит! 

Очень надеются на него и 
ребята из группы «Поиск» 1|>ичи-

ко-металлургического факульте
та. Возглавляет ее студентка 
группы 367 Мария Николаева,. 
За год с небольшим ребята 
проделали большую работу. 
Если к началу 1981 года остава
лась невыясненной судьба 122 
из 230 студентов и сотрудников 
металлургического факультета, 
ушедших в Советскую Армию 
с началом войн(>1, го уже к нача
лу этого года неизвестны судьбы 
лишь 51 человека. 

Как же идет поиск? Основное, 
конечно, изучение архивных ма
т е р и а л о в П о л и т е х н и ч е с к о г о 
института. И тут немалую по

мощь оказывает заведующая 
архивом Л П И В. В. Хох.чова 
и ее сотрудники.- Кроме этого, 
«Поиск» составляет и рассылает 
по старым адресам воинов-ме
таллургов бо.шшое количество 
писем. Нередки встречи и с ве
теранами Л П И . В личных бе
седах комсомольцы уточняют 
эпизоды жиэни тех, кто ушел на 
фронт. Если же в этих направ
лениях поиск оказывается' без
результатным, то письма о ро
зыске направляются на радио 
и в газету «Ленинградская 
правда» для раздела «Отзови
тесь!» (опубликовано 21.05.81.). 

Группа «Поиск» периодиче
ски собирается для обсуждения 
результатов и планов для даль
нейшей работы, постоянно при-
!!.1екает в свой состав новое 
.пополнение. 

В январе деканат физико-ме
таллургического ф а к у л ь т е т а 
объявил благодарность наибо
лее активным членам группы. 
С ре ди них М. Н и кол а е в а, 
В. Иголки н, М. Гольдберг и 
Г. Мельчакова. 

Е. ГРИНЗАЙД, 
куратор группы «Поиск» 

Совершенств 
Рейд 

^'^ «Поли

техника» 
На общем собрании первичной 

организации ленинградского отде
ления Союза журналистов СССР 
«Вузовские газеты» было принято 
решение — провести в этом году 
общегородской рейд под девизом 
«Совершенствованию учебного про
цесса — неиспользованные резер
вы». 

Сегодня мы открываем цикл ма
териалов этого рейда статьей «Мож
но ли научить изобретатель1*тву?», 
выступле'нием, проректора по вечер-

,л1а.и11 «ЧЙШ1ДЛ111» л—&.—К_ае_ые.н.т1»ева_ 

ованию учебного п р о ц е с с а — неиспользованные резервы 

МОЖНО л и НАУЧИТЬ ИЗОБРЕТАТЕЛЬСТВУ? 
В МАТЕРИАЛАХ XXVI СЪЕЗДА КПСС УКАЗЫВАЕТСЯ НА 

ТО, ЧТО РОЛЬ ОТКРЫТИИ И ИЗОБРЕТЕНИИ В СОВРЕМЕН
НОМ ПРОИЗВОДСТВЕ ЯВЛЯЕТСЯ РЕШАЮЩЕЙ ДЛЯ ДОСТИ
ЖЕНИЯ ПЕРЕДОВЫХ Р У Б Е Ж Е Й ВО ВСЕХ ОТРАСЛЯХ НАРОД
НОГО ХОЗЯЙСТВА СТРАНЫ. 

Особое значение приобретают 
Егавыки изобретательской дея
тельности снециалистов произ
водства, получивших профессио
нальную гю.чготовку в вузе. Эта 
деятельность чолжна явиться 
мерой их ииинпативности, по

мочь эффективному использо
ванию имеющегося запаса твор
ческих си.п, открыть перспективу 
как в личном профессиональ
ном росте, так и в решении про
изводственных задач, стоящих 
перед трудовым коллективом,^ 

Однако в- вузовском учебном 
процессе область изобретатель
ства практически не затрагива
ется, и поэтому опыт введения 
элементов изобретательства в 
лабораторные и практические 

(Окончание см. на 3 стр,) 

И1©11Ета 
60-летию 
образования СССР — 
д о с т о й н у ю встречу 

Вузовская 
наука 

производству 
в Ленинградском Доме 

журналиста состоялась науч
но-практическая конферен
ция «Вузовская наука — 
производству». В ее работе 
Приняли участие редакторы 
и сотрудники вузовских газет, 
ученые, представители ректо
ратов и партийных комитетов 
вузов, 

с большим и н т е р е с о м 
встретили собравшиеся вы
ступления зав. кафедры пе
дагогики и инженерной пси
хологии Л П И профессора 
Р. Ф. Жукова, ректора Ин
ститута связи им, Бонч-Бру
евича Ю. П. Куликовского, 
секретаря парткома ЛЭТИ 
им. [5. И. Ульянова ( Л е н и н ^ 
И. Г. Мироненко, 

Отчитываются 
студсоветы 

С 24 февраля в общежи
тиях Политехнического инс
титута начались отчетно-вы
борные кампании органов 
студенческого самоуправле
ния. 

В начале марта в клубе 
Л П И состоится отчетно-вы
борная конференция студго
родка Л П И , на которой студ
советы отчитаются о проде
ланной работе. 

Коллега 
из Одессы 

в гостях у редакции газе
ты «Политехник» побывал 
корреспондент «Одесского 
политехника» А. Грабовский. 
Он интересовался пробле
мами учебно-воспитатель
ного процесса, которые ре
шает газета «Политехник» 
на своих страницах, поде
лился опытом организаци
онно-массовой работы сво
его редакционного коллек
тива. 

Декада 
иностранной 

книги 
с 17 февраля по 4 марта 

фундаментальная библиоте
ка Л П И проводит декаду 
иностранной книги. Открыта 
выставка «Источники зару
бежной научно-технической 
информации в фондах^ биб
лиотеки». На ней представ
лены книги, периодика, ин
формационные издания, про
спекты издательств. Особое 
внимание уделено показу 
учебников и учебно-методи
ческих пособий. На почетном 
месте ценные старинные из
дания. Тематическое распо
ложение материала дает 
возможность посетителям по
знакомиться с передовым 
опытом зарубежной науки 
по всем направлениям, 

2 марта в 10.00 часов в 
зале заседаний главного 
здания состоится научно-
методический семинар '«Пути 
и методы формирования и ис
пользования фондов •ино
странной литературы в вузе». 
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комсомольцы 80-х 

Сергей Мищенко аспирант факультета экономики и 
управления производством. Но несмотря на то, что он у ж е 
оставил студенческую скамью, неистребим в Сергее задор 
комсомольского "вожака. Ведь в свое время он был чле
ном комитета ВЛКСМ факультета, секретарем бюро ка
федры. Именно Мищенко первый загорелся идеей про
вести факультетский вечер в клубе ЛПИ. С группой своих 
друзей и единомышленников организовал и подготовил 
«День экономиста-80». А п о т о м были и «День экономи-
ста-81» и фестивальный вечер. По праву Сергей М и щ е н 
ко вошел в художественный совет института. 

Добрый, отзывчивый, общительный, обладающий чув
ством юмора... Таким знают его товарищи. 

А. СЕКЕРИН, 
студент гр. 474 

Ф о то автора 

Твоя честь, ТВОЯ совесть^ 

комсомольский БИЛЕТ 
ДОРОЖИМ ли им? 

Маленькая к р а с н о к о ж а я к н и 
ж е ч к а с д о р о г и м сердцу порт
ретом В. И. Ленина. Четкий 
шрифт навсегда слитых воедино 
слов — Всесоюзный Ленинский 
К о м м у н и с т и ч е с к и й С о ю з моло
д е ж и . В верхней части о б л о ж 
ки лозунг: «Пролетарии всех 
стран, соединяйтесь!» Таков 
внешний вид к о м с о м о л ь с к о г о 
билета последнего образца 
1975 года. 

А было в р е м я , когда ЦК 
к о м с о м о л а не имел в о з м о ж н о с 
ти отпечатать для всех своих 
членов единый билет. В музеях 
страны б е р е ж н о хранятся само
дельные к н и ж е ч к и , где среди 
обычных граф есть, например, 
и такая «субботники и вос
кресники». 

Только м е р о й личного учас
тия в строительстве социалис
тической республики м о ж н о б ы 
ло завоевать звание « к о м с о м о 
лец». И для этих ю н о ш е й 
и девушек было лишь одно пра
во — право идти п е р в ы м и . 

Они строили М а г н и т к у , воз
водили Д н е п р о г э с , п р о к л а д ы 
вали Турксиб в годы первых пя
тилеток. Вместе с к о м м у н и с т а 
м и шли на фронт, вступали в 
ряды н а р о д н о г о ополчения, 
несли т р у д о в у ю вахту на фабри
ках и заводах в дни Великой 
Отечественной. И к о м с о м о л ь 
с к и й билет, который они храни
ли у сердца, был о п о р о й и 
п о д д е р ж к о й в т р у д н у ю минуту. 

Наверное, кто-то прочитав эти 
с т р о ч к и , н е д о у м е н н о п о ж м е т 
плечами «все это верно, но за
чем писать о т о м , о чем м ы и 
без него знаем». Но говорить 
об этом снова и снова, я уверен, 
н е о б х о д и м о . 

На б ю р о комитета В Л К С М 
института п е р и о д и ч е с к и рас
сматриваются персональные д е 
ла комсомольцев-политехников 
в связи с утерей к о м с о м о л ь 
ских д о к у м е н т о в . Только в 1981 
Году, студенты, приглашенные 
на б ю р о , м о г л и бы составить 
две полновесные академичес
кие г р у п п ы . И когда читаешь 
объяснительные записки, то 
приходишь к вь1воду, что основ

ная причина — халатность и 
безответственность. 

Вот наиболее типичные п р и 
м е р ы : у Екатерины Николаевой 
( г р . 257) « к о м с о м о л ь с к и й билет 
украден вместе с с у м к о й , остав
ленной на о к н е главного здания; 
у Владимира Ряшина ( г р . 284/4) 
«билет затерялся где-то на вах
те о б щ е ж и т и я 6 « Ф » ; у Светла
ны С е м е ч к и н о й ( г р . 627) « к о м 
с о м о л ь с к и е д о к у м е н т ы п о т е р я 
ла к о м с о р г г р у п п ы » ; а у Галины 
Х о х р я к о в о й ( г р . 642/2), судя по 
объяснительной, « к о м с о м о л ь 
ский билет сжевала собака». 

П р и м е р о в м о ж н о привести 
немало. И таким к о м с о м о л ь 
цам нет оправдания. И м всем 
вынесены серьезные взыскания. 

Готовясь достойно встретить 
XIX съезд к о м с о м о л а , м ы стре
м и м с я к сознательному с о б л ю 
д е н и ю всеми к о м с о м о л ь ц а м и 
в н у т р и с о ю з н о й д и с ц и п л и н ы , 
с т р о г о спрашиваем с тех, к т о не 
повышает политический и куль
турный уровень, не участвует 
в общественной работе, не
добросовестно относится к 
труду и учебе, нарушает н о р м ы 
социалистического о б щ е ж и т и я . 
Это особенно актуально в свете 
решений IX Пленума Ц К В Л К С М 
и п р и н я т о г о на н е м постанов
ления «О дальнейшем повыше
нии активности, дисциплины и 
о р г а н и з о в а н н о с т и ч л е н о в 
В Л К С М , с о в е р ш е н с т в о в а н и и 
в н у т р и с о ю з н о й работы а свете 
т р е б о в а н и й X X V I с ъ е з д а 
КПСС», где п р я м о говорится о 
т о м , что «член В Л К С М д о л ж е н 
б е р е ж н о хранить к о м с о м о л ь 
ский билет, с г о р д о с т ь ю и дос
тоинством носить к о м с о м о л ь 
ский значок как свидетельство 
его принадлежности к К о м м у 
нистическому С о ю з у м о л о д е 
ж и , носящему имя в е л и к о г о 
Ленина». 

К о м с о м о л е ц ! Помни всегда 
уставные требования. Б е р е ж н о 
храни к о м с о м о л ь с к и й билет — 
с в о ю честь, с в о ю совесть. 

А. МАТРОСОВ, 
з а м . секретаря комитета 

В Л К С М ЛПИ 

появился 
хозяин 

На критические статьи «Ког
да нет хозяина» н «Дом род
ной», помещенные в газете «По
литехник» от 19.01.82 г. сооб
щаю, что указанные недостатки 
быта в 6-м и 10 корпусах дей
ствительно имели место. В нас
тоящее время в 6-м корпусе га
зовые плиты на кухнях замене
ны на новые, цветной т.̂ -глеви-
зор установлен в комнате отды
ха, стиральная машина после 
профилактического ремонта бу
дет введена в эксплуатацию 
до 01.03.82 года. Принимаются 
меры к укомплектованию 
умывальных комнат зеркалами. 

Все недостатки по сантехнике 
и общестроительным работам 
планируется провести в период 
капитального ре монта 10 и 6 
корпусов в 1982—83 гг. 

Ю. ИВАНОВ, 
проректор по АХР 

В ТЕЧЕНИЕ 1981 года в газе
те «Политехник» ( № 17, 34, 39) 
было опубликовано несколько 
критических материалов в адрес 
к о м с о м о л ь с к и х и п р о ф с о ю з н ы х 
организаций ряда факультетов 
по поводу неудовлетворитель
ной организации и недостаточ
ной гласности социалистичес
к о г о соревнования с р е д и акаде
мических г р у п п . 

В ответ на эти публикации 
редакция получила с о о б щ е н и я 
от председателей п р о ф к о м о в 
Ф А У Геращенко С. А., Э л М Ф 
Сергеева С. А. и з а м . секрета
ря п а р т б ю р о ГТФ Хрисанова 
Н. И. о принятых мерах. На 
факультетах вопросы соцсорев
нования были рассмотрены на 
заседаниях п а р т б ю р о и п р о ф 
б ю р о , что «позволило устано
вить причины неудовлетвори
тельного п о л о ж е н и я дел и ус
транить их». На Ф А У проведе
на учеба п р о ф г р у п о р г о в I — II 
к у р с о в , о ф о р м л е н экран соц
соревнования. В г и д р о к о р п у с е 
«в результате осуществленных 
м е р о п р и я т и й в настоящее вре
м я п о л о ж е н и е значительно 

Газета выступила. 
Что сделано! 

УСИЛЕН 

КОНТРОЛЬ 

улучшилось»: к о м с о м о л ь с к а я и 
п р о ф с о ю з н а я ж и з н ь ГТФ отра
ж е н а на нескольких стендах, 
усилен контроль и внимание к 
работе к о м с о м о л ь ц е в со сторо
ны п а р т б ю р о факультета. 

Наши к о р р е с п о н д е н т ы сооб
щают, что в целом критика в 
их адрес была справедливой 
и принятие соответствующих 
м е р «положительно сказалось 
на гласности, в проведении 
соцсоревнования и освещении 
к о м с о м о л ь с к о й ж и з н и » . 

Редакция не дожлалась отве
та д о сих пор от п р о ф к о м а 
Ф М Ф (председатель А. Г. Ма- % 
р е е в ] . 

ЧЕМ ИЗМЕРИТЬ УВЛЕЧЕННОСТЬ? 
Воспитанию — комплексный подход 

Многолетняя практика пока
зывает, что студенты Политех
нического института, регулярно 
занимающиеся в крупных ху
дожественных коллективах име
ют успеваемость в среднем на 
10 процентов выше средней 
по вузу. Подобное сравнение 
было про веде но за местителе м 
декана ФАУ В. С. Тутыгиным. 

А чем можно измерить ту ув
леченность, атмосферу дружбы и 
друзей, которые остаются на 
всю жизнь? 

Интересна одна деталь, знако
мая всем без исключения препо
давателям. Это отношение сту
дентов к преподавателю до эк
замена и после экзамена, от
ношение студента к преподава
телям в процессе обучения и от
ношение инженера спустя нес
колько лет после окончания ин
ститута. Куда девается былое 
восхищение в глазах вашего 
ученика? А почему собственно 
должно остаться тем же чувст
во уважения у выпускника, 
человека взрослого, имеющего 
семью и детей, на практике 
познавшего истинную цену тру
да? Ведь он теперь понимает, 
что Вы вложили в него труд, 
который Вам был оплачен. И 
как труд «для себя», далеко не 
всегда достоин уважения впол
не оплаченный труд. А между 
тем то же юношеское восхи
щение и чувство благодарнос
ти в глазах вьшускников знако
мы, например, таким преподава
телям как Т. К. Кракау, Л. Г. 
Серлин, А. М. Борщевский — 
организаторам театральных сту
дий на своих факультетах. 
Эти чувства знакомы и другим 

преподавателям, глубоко осоз
нающим задачи комплексного 
развития молодежи техническо
го вуза. 

К большому сожалению, на 
этих примерах возможности при
влечения студентов к художест
венному творчеству в политех
ническом институте заканчива
ются. Ректорат, партийный, мес
тный комитеты, деканаты и пар
тийные бюро отдельных факуль
тетов много внимания уделяют 
организации и развитию худо
жественной самодеятельности 
студентов. Это внимание боль
шей частью объясняется пони
манием того, что выступление, 
например, студенческого театра-
студии или академического хора 
в Ленинграде и за рубежом не
сет и известность Политехничес
кому институту. Так, наро.^ный 
коллектив академического хора 
института покорил мастсрстиом 
преподавателей и студентов 
Дрезденского технического уни
верситета. Желающие попасть 
на спектакли другого известней
шего народного коллектива — 
театра-студии механико-маши
ностроительного факультета со
бираются из разных районов 
нашего города. 

Это внимание радует. Но это 
внимание ничтожно, если иметь 
в виду громадную роль, которую 
играет художественное творчес
тво. В стенах вуза сконцентри
рован огромный контингент мо
лодежи. Вопрос об организации 
разумного отдыха пятнадцати 
тысяч юношей и девушек не яв
ляется праздным. По существу, 
институт не нмеет клуба, еслн 
НС считать кинозала и брошен

ного сарая метростроя. Нет и по
ка не планируется строитель
ство, например, дома и Дворца 
культуры политехников. А ведь 
это всйтрос сугубо партийный, 
вопрос политики и идеологии 
на современном этапе. 

Создавшемуся положению нет 
и не может быть никакого оп
равдания, если мы будем ис
ходить из действительных нужд 
и проблем высшего техничес
кого образования, из принци
пиальных партийных положений 
в деле воспитания молодежи 
и государственного строительст
ва. Наконец, мы просто обяза
ны выполнять решения XXVI 
съезда КПСС, на котором, в 
частности, говоря о культурном 
строительстве, Леонид Ильич 
Бреж не в отметил: « К сожале
нию, есть еще у нас хозяйст
венные руководители, которые 
относятся к таким вопросам как 
к чему-то второстепенному, по
бочному. Это в корне неверная, 
вредная позиция»... И далее ука
зал: «Мы располагаем больши
ми материальными и духовны
ми возможностями для все бо
лее полного развития личности 
н будем наращивать их впредь. 
Но важно вместе с тем, чтобы 
каждый человек умел ими ра
зумно пользоваться. А это, в ко
нечном счете, зависит от того, 
каковы интересы, потребности 
личности. Вот почему в их ак
тивном, целенаправленном фор
мировании наша партия видит 
одну из важных задач социаль
ной политики». 

С. ЧЕЧУРИН, 
член худсовета ФАУ 

Правонарушениям — бой! 

Пьянки в общежитиях — яв
ление негативное и ненормаль
ное. С этим согласны все, все 
за решительные меры... Они при
нимаются. Однако количество 
грубейших нарушений «Правил 
общежития» сколь-нибудь суще
ственно не уменьшается. 

В текущем году в результате 
только выборочных рейдов 
командира штаба ДНД БСС 
А. Парфенова и ДНД студсове
тов выявлено более 200 случаев 
пьянок, в которых по самым 
скромным подсчетом участвова
ло более 1000 студентов. Извест
но, где пьянка — там и карты 
(за год изъято более 200 колод 
карт), драки, нанесение матери
ального ущерба имуществу об-

Я —/ЗА «СУХОЙ» ЗАКОН! 
щежитий (более 35000 рублей за 
Ь5 года), нарушения пропуск
ного режима, другие проступ
ки... 

Из года в год повторяется 
подобное положение. И будет 
продолжаться, если не прини
мать действительно строгих мер. 

Если в общежитиях * «сухой 
закон», то он должен касаться 
всех и здесь не может быть ни
каких уважительных причин. 
Те же дни рождения не обяза
тельно отмечать выпивкой. 

Меры воздействия на наруши
телей — и достаточно суро
вые — определены в «Правилах 
общежития», в известных при

казах ректора. , 
Другое дело, что зачастую 

«руки не доходят»... А безнака
занность рождает новые про
ступки. 

Главным организатором борь
бы с пьццством должна стать 
комсомольская организация ин
ститута. 

Для этого нужна постоянно 
(!) действующая система охра
ны общественного порядка и 
ДНД в обшежитиях. Постоянно 
работающая система, а не от
дел ьн ые усилия или отдел ь-
ные органы, пульсирующие се-
зонно. в. ОВСЯННИКОВ, 
зам. директора студгородка 
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С о в е р ш е н с т в о в а н и ю у ч е б н о г о п р о ц е с с а — неиспользованные р е з е р в ы 

Рейд 

«Боли-

технпка» 

(Окончание. Начало на I стр.) 

занятия предстаВ.1ЯЮТ интерес. 
, В частности, на кафедре ин

формационных и управляющих 
систем ФАУ в течение трех лет 
лабораторные работы по кур
сам цифровых вычислительных 
машин и проектирования струк
туры звеньев АСУ проводятся 
в форме выполнения в течение 
семестра индивидуального тех
нического задания. Оно заклю
чается в разработке цифрового 
устройства с оформлением ре
зультатов в соответствии с тре
бованиями, установленными к 
описанию изобретения. 

Отсутствие практически ис-
- пользуемых формальных мето
дов проектирования, наличие 
большого числа вариантов по
строения разрабатываемых уст
ройств, разнообразие возмож
ностей использования системы 
автоматизации проектирования 

МОЖНО л и НАУЧИТЬ ИЗОБРЕТАТЕЛЬСТВУ? 
и наличие неформализованных 
исходных данных максимально 
приближают задание к реаль
ным условиям проектной раз
работки. 

Все это создает положение, 
когда творческий элемент в ра
боте над учебным заданием 
должен преобладать над сугубо 
методически м подходе м, кото
рый опирается на предопреде
ленную последовательность ша
гов, ведущих к конечному ре
зультату. 

Опыт проведения лаборатор
ных в такой форме показал, что 
творческие задачи [к-шаются 
студентами в процессе разра
ботки учебного задания в ос
новной массе на достаточно 
высоком уровне. 

Таким образом проведенная 
разработка может стать в зна
чительной мере патентоспособ
ной и, следовательно, оформ
ленной в виде заявки на изобре
тение. Правильное оформление 
материалов представляет собой 
с;1 мостоятельную задачу, для 
решения которой требуется оп
ределенный опыт и знание со

ответствующих указаний Гос
комитета по делам изобретений 
и открытий. Проведение патен
тного поиска, выявление ана
логов и прототипа, выделение 
отличительных признаков, ош '̂н-
ка положительного эффекта ис
пользования р а з р а б о т а н н о г о 
\сгройства, составление описа
ния и формулы изобретения — 
вот перечень основных этапов, 
которые должны быть проведе
ны для оформления материалов 
заявки и вместе с тем для пол
ведения итогов семестровой ла
бораторной работы. 

Немаловажное значение име
ет также большая внеаудитор
ная нагрузка студеитов. которая 
является в значительной степени 
самостоятельной.. Это приб.ш-
жает лабораторное задан11С к 
уровню курсового проекта и да
же дипломной работы. Отличие 
о.чиако состоит в том, что лабо
раторное задание имеет .1<1К;|,1ь-
Еюе значение и ограиич1.м1И1>1Й 
объем, а задача же заключается 
в освоении технологии проекти
рования, изучении возможнос
тей средств автоматизации, .но-

ВЕЧЕРНЯЯ ФОРМА ОБУЧЕНИЯ. 
КАКОВЫ ЕЕ В031Й0ЖН0СТИ? 

Система подготовки спецналистов 
без отрыва от производства прошла 
в своем развитии немалый и пло
дотворный исторический путь, нако
пила ценные традиции и опыт, ко
торые колгективы вузов призваны 
творчески использовать в современ
ных условиях. 

Сегодня вечернее и заочное обра
зование превратилось в мощное зве
но высшей и средней специальной 
ШКОЛЫ. По этим формам обучается 
более43 процентов студентов, свыше 
36 процентов учащихся, а средне
годовой выпуск специалистов без 
отрыва от производства превысил 
к настоящему времени 700 тыс. че
ловек. Подготовку кадров по более 
чем 250 специальностям осуществля
ет 14 заочных вузов и 2 вечерних 
института, 160 филиалов, 170 терри
ториальных факультетов и 430 учеб
но-консул ьт;1 ционных пунктов, а 
также 63() ;;|()Ч111.1\ и 357 вечерних 
отделений очных высших учебных 
заведений. Это. бесспорно, внуши
тельные масштабы. 

У нас по вечерней и заочной 
формам вместе с Псковским фи.чиа-

.лом по 26 специальностям обуча
ется около 4 тыс. студентов. Вы
пуск за X гт!и.-1етку составил бо
лее 2 тыс. специл.шстов. 

Не секрет, однако, что в системе 
обучення без отрыва от производ
ства еще имеются существенные 
недостатки. Вскрывая их, постанов
ление СМ СССР по вопросам вечер
него и заочного обучения в первую 
очередь указывает на не вполне 
удовлетворительное качество пп.т,-
готовки специалистов, которое за
частую не отвечает современным 
требованиям. 

В ближайшие годы предстоит в 
комплексе усовершенствовать учеб
но-воспитательный процесс, методи
ческую литературу и документацию, 
а также, организацию и плановое 
управление всей системой образо
вания без отрыва от производства. 

Необходимо будет подтянуть его 
до уровня дневного обучения. Для 
того, чтобы уверенно двигаться в 
этом нанрав.'1смни, мы располагаем 
сегодня, как никог.ча ранее, возрос
шими возможностями. 

Во-первых, зто высококвалифи
цированные преподавательские кад
ры нашего института, накопившие 
огромный опыт и стремящиеся ис
пользовать его с максимальной 
отдачей. Можно с уверенностью ска
зать, что сложившаяся в институте 
система вечернего и заочного обуче
ния гарантирует высокий уровень 
подготовки 1;1тециа.1ИСтов, отвечаю
щий потребностям сегодняшнего и 
даже завтрашнего ^ дня развития 

сграны. 
Во-вторых, большой наш ре

зерв — это благотворные изменения 
в условиях и уровне жизни совет
ских людей. Существенное увеличе
ние объема свободного времени 
трудящихся, расширение их возмож
ностей в совершенствовании органи
зации своих учебных занятий, на
лаженный быт—все это создает 
дополнительные условия для более 
глубокого изучения вечерниками и 
заочниками курса наук. 
В-третьих, особо надо подчеркнуть 
изменения в характере труда совре
менного рабочего, а также труда 
колхозников и служащих. «Этот 
труд,— отмечал на съезде товарищ 
Л. И. Брежнев,— все больше напол-, 
няется интеллектуальным содержа
нием». Стало быть, укрепляется и 
связь обучения с трудом, сокра
щается путь от изучения науки до 
ее применения в производстве, 
а значит — глубже, прочнее стано
вятся знання студентов, они быстрее 
перерастают в практические навыки 
и умения. 

Наконец, в интересах повышения 
эффективности учебно-воспитатель
ного процесса следует использовать 
и те изменения, которые произош
ли в составе студентов и учащих
ся. Теперь к нам приходят люди в 
более молодом возрасте, нередко 
сразу же после школы или ПТУ, а 
чаще— после службы в рядах 
Советской Армии: Следовательно, 
они обладают более прочными зна
ниями по основам наук, легче ус
ваивают новое, мобильнее адаптиру
ются к условиям обучення. Есть, ко
нечно, н отрицательные иосюдстния 
такого «омоложения» состава 
вечерних и заочных отделений: не
большой жизненный опыт учащихся 
и студентов, иногда недостаточная 
целеустремленность в овладении 
специальностью. Но подобные труд
ности можно и нужно преодолевать 
с использованием педагогических 
средств, усиливая методическое ру
ководство занятиями работающей 
молодежи, повышая ее ответствен-
ность за качество знаний. Словом, 
ключи к решению этой проблемы 
находятся в наших руках. 

В числе проектируемых нововве
дений Минвуз СССР в первую оче
редь называет унификацию общена
учной подготовки по группам род
ственных специальностей при одно
временной оптимизации объема 
учебно-программного материала, 
изучаемого на младших курсах. 
В результате сводятся до минимума 
различия в содержании и организа
ции обучения по близким специаль
ностям на начальном этапе, чтобы 

несколько разгрузить студентов пер
вых курсов и усилить их интерес 
к изучению основополагающих раз
делов фундаментальных дисциплин. 

Еще одно важное нововведение, 
которое должно способствовать ук
реплению связей высшей школы с 
народным хозяйством,— организа
ция в высших учебных заведениях 
обучения без отрыва от производ
ства по циклам дисциплин или 
отдельным дисциплинам сроком до 
одного года. 

Сейчас Министерстю готовит по
ложение о цикловой подготовке. С 
буду шего учебного года она будет 
введена в ряде вузов страны. 

Суммируя все затронутые вопро
сы организационной работы по вы-
пол!1ению постановления правитель
ства о совершенствовании подготов
ки специалистов без отрыва от про-
изводспва, должен сказать, что кол
лективом института проделана оп-
ре.аеленная работа по улучшению 
качества подготовки специалистов. 

Но в то же время у нас еще имеют
ся существенные недостатки. 

Например, кафедры «Электроизо
ляция, кабе.н! и конденсаторы». 
«Электричеекис аппараты», «Маши
ны и технология обработки метал
лов давлением», «Турбиностроение» 
мало занимаются студентами вечер
них факультетов.. На них неудовлет
ворительно поставлена и организа
ция приема нового пополнения. 

Как уже говорилось, в основном 
учебный процесс на вечерних фа
культетах ведут довольно высоко
квалифицированные преподаватели. 
Но некоторые кафедры в последнее 
время ослабили внимание к этой 
форме обучения, Так, с кафелры 
экспериментальной физики три года 
назад читал лекции профессор, в 
прошлом году доцент, а в этом году 
их читает ассистент. Ю, И. Уханов 
считает вечерний факультет экспе
риментальной базой, хотя иа кафед
ре имеется 7 профессоров. 

Постановление праниге,1ьстна, пу
ти вы1юлнения которого мы сегодня 
обсуждаем, затрагивает судьбы 
многих миллионов советских людей. 

И от нашего настойчивого труда и 
знаний зависит полноценность обра
зования этих специалистов, зависит 
их трудовой вклад, культурный и 
научно-технический уровень. Под
нять уровень вечернего и заочного 
образования •— это сегодня не толь
ко большая экономическая, но и 
большая социальная, политическая 
задача. 

А. КЛЕМЕНТЬЕВ, 
проректор по вечернему 

обучению 

лучении опыта прави.тьного офо-
рм.[е1111н результатов работы. 
Все это должно стать хорошей 
основой для повышения уровня 
курсовых и дипломных проек
тов. 

Из изобретательской прак
тики известно, что правильное 
оформление материалов изоб
ретения зачастую сложнее, чем 
разработка самого изобретения, 
и это несмотря на то, что пра
вила оформления материалов 
заявки ДОС 1̂1 точно подробно 
зафиксированы в указанных 
изданиях Госкомизобретений. 
С п е ц и ф и к а т р е б о в а н и й на 
оформление материалов заявки, 
методика, закладываемая в эти 
требования, должны стать пред
метом практического изучения 
и Оыл; \1.'воеи11ы.\1и .чля продук
тивного использования в даль
нейшей деятельности будущих 
спещ^алистов. Естественно, что 
этому должно уделяться вни
мание и в методической литера
туре, где проблематика изоб[)с-
тательского дела фактически ие 
затрагивается. 

Ограниченность проводимой 
!•:! (|)аботки рамками учебной 
лаборатории приводит к недо

статочно полному выполнению-
всех требований, предъявляе
мых к реальным изобретениям 
как в оформлении материалов 
заявки (в частности, по.'шоты 
анализа патентной литературы). 
так и в отношении сути найден
ных решений. Однако это не 
уменьшает значения проводи
мой работы, т. к. достигается 
главное — освоение норм и 
правил изобретательской дея
тельности путем практической 
реализации всех этапов проск-
тирова1П1Н. в даиио.м случае циф
ровых устройств, начиная от 
конкретизации неформализо
ванного технического задания и 
кончая оформлением заявки 
на изобретение. Законченный 
цикл проектирования даст сту
денту полную картину возни
кающих при этом взаимосвя
занных этапов работы, уверен
ность в возможности рса.шза-

Ц1НГ им подобных разработок 
н п\ душем, позволит ориенти-

роват1>сн в распределении своею 
тфемени ио этапам проектиро
вании, принесет удовлстпоре-

* ние от законченности труда., 

А. БЕРЕЗКИН, 
кафедра ИУС 

РУКОВОДИТЕЛЬ 

ДИПЛОМНОГО 

ПРОЕКТА 
Невозможно забыть своего 

руководителя дипломного проек
та. Сколько бы времени ни 
прошло. 

Скажем прямо, преподавате
лю кафедры технологии маши
ностроения, кандидату техни
ческих наук Владимиру Лукичу 
Акимову подопечные достались 
не нз легких. Оба мы находи
лись на серьезной обществен
ной работе, которая отнимала 
довольно много времени. Конеч
но, этот момент Владимир Лукич 
учитывал, но поблажек никаких 
не давал. С первого дня сос
тавил жесткий график работы 
и строго требовал его выполне
ния. Каждый день оценивал ре
зультативность предыдущего и 
давал задание на следующий. 
ТТ ознакомил со своими дипло
мом, диссертацией, с лучшими 
работами кафедры, учил пере
довым методам производства, 
правильной, оптимальной тех
нологии. 

Большой труд Владимира Лу
кича принес свои результаты. 
Мы оба защитились на отлич
но, дипломные проекты были 
отмечены государственной ко
миссией и внедрены в произ
водство. 

Недавно мы встретились все 

Слово выпускникам 

втроем в общежитии механико-
машиностроительного факульте
та на вечере, посвященном 
встрече студентов с преподава
телями и выпускниками кафед
ры. Много шутили, вспомина
ли... Нам по-товарищески было 
хорошо. 

Мы благодарны случаю, кото
рый свел- нас с таким замеча
тельным педагогом и человеком. 
Коммунисты кафедры не раз 
избирали Владимира Лукича 
своим партгрупоргом, членом 
партбюро факультета — вот ка
кой наш руководитель диплом
ного проекта. Мы и теперь, рабо
тая на производстве, часто обра
щаемся к Владимиру Лукичу 
за помощью, приезжаем на 
консультации. 

В свое время, вручая дипло
мы, заведующий кафедрой О. Я. 
Константинов заверил нас, что 
иа кафедре нам будут всегда 
рады и помогут, если возник
нут трудности. ТТрошел год, и мы 
убедились в правоте его слов. 
Мы очень признательны сотруд
никам кафедры А. А. Сотке, 
И. М. Жуковскому, сотрудни
кам лаборатории пластмасс 
Н. М. Чеснокову, С. Н. Яблон
скому и многим, многим другим. 
Большое спасибо вам. 

В. МАКАР, 
инженер-технолог 

сестрорецкого 
инструментального завода 

им. Воскова, 
П. СЕМГИН, 

инженер красногвардейского 
механического завода 
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ВЕТЕРАНЫ 
ГАНДБОЛА 
ПОБЕЖДАЮТ 

День 27 января 1944 года 
вошел, как большой, радостный 
праздник в славную историю 
города на Неве. Это день 
окончательного разгрома фа
шистских войск под стенами 
Ленинграда. 

В честь 38-й годовщины сня
тия ленинградской блокады в 
учреждениях и предприятиях, 
в спортивных клубах и орга
низациях нашего города прово
дились соревнования по различ
ным видам спорта. 
В спортивном зале Института 
физкультуры им. ТТ. Ф. Лесгаф
та проведен турнир ветеранов 
по гандболу (ручному мячу) на 
первенство Ленинграда. В фи
нальных соревнованиях участ
вовали: победитель прошлогод
него турнира команда спортив

ного клуба Армии, команда 
Поли и^хнического института. 
Технологический институт холо
дильной промышленности и 
спортклуб Института физкуль
туры. 

Игры проходили очень нап
ряженно, ветераны играли с мо
лодым задором и заранее нель
зя было определить победителя 
зтой встречи. 

В полуфинале встретилась 
команда ветеранов «Политехни
ка» с командой холодильного 
института. Шла упорная борьба. 
Наша команда выиграла встре
чу с результатом 9:7. В финале 
политехники встретились с 
командой Института физкульту
ры и благодаря более четкой 
организации контратак доби
лись успеха со счетом 13:8. В 
составе нашей команды высту
пали ветераны гандбола, масте
ра спорта А. Алексиков, 
И. Ефимов, П. Максимов, 
Ю. Никитин и др. Главный су
дья соревнований Г. Л. Пет
ров вручил команде Политех
нического института за первое 
место переходящий приз, дип
лом I степени, а игрокам были 
вручены грамоты Горспортко-
митета. 

Второе место у спортсменов 
Института физкультуры. Третье 
у команды Спортивного клуба 
Армии. п. ТОМАШЕВИЧ, 

судья всесоюзной категории 

Учатся а к т и в и с т ы 

Рашид Хасан 

СИРИЯ (гр. 2 И / 3 ) 

Свобода 
Земля враи1ае'1'ся, 

имея форму шара, 
Мы это знаем. 
Вода кипит 

и улетает паром 
Мы это знаем. 
Еще звучат 

тюремщиков шаги 
Мы это знаем. 
Нейтронной бомбой 

нам грозят враги 
Мы это знаем. 
Капитализм, 

по сути, хищный зверь 
Мы это знаем. 
Еще война стучится 

в нашу дверь 
Мы это знаем. 
Но движется 

история вперед 
Мы это знаем. 
И наш народ 

свободу обретет 
Мы это знаем. 
Нет цели благородней 

у народа 
И выше, 

чем желанная свобода. 

Авториз. перевод с арабского 
В. ПРИХОДЬКО 

ШКОЛА КУЛЬТОРГА 
Второй год на культурно-

массовом отделении ФОП про
ходят обучение культорги всех 
групп 1 курса. Комитет проф-
союзгГ счел необходимым при
влечь на ФОП именно этих сту
дентов в~ ''основном по двум 
причинам. Большинство из них 
вчерашние школьники, а ведь, 
как известно, профсоюзной ор
ганизации в школах нет, и поэто
му о профсоюзной работе в 
целом, и о культурно-массовой 
работе, в частности, они имеют 
довольно-таки смутное пред
ставление. 

Другой причиной является 
большое число иногородних 

Р студентов, для которых Ленин-
^ град, как крупнейший культур

ный центр нашей страны^ в о6-
, щем-то незнаком. В подтверж-
^ дение вышеизложенного не

сколько цифр: 52 слушателя 
; из 97 зачисленных на отделе

ние культурно-массовой рабо
ты, или 52,3 процента — ино
городние, 72 слушателя из 97, 
или 74,5 процента пришли в ин-

• ститут со школьной скамьи. 
. Поэтому отделение ФОП видит-
' ся в нашем понимании, как шко

ла культорга 1 курса. 
План, составленный куль

турно-воспитательной комис
сией комитета профсоюза ни

ститута совместно со студен

ческим клубом ЛПИ, учитывает 
особенности культурно-массо
вой работы. Занятия проводят 
отличные педагоги и специали
сты, прекрасно разбирающие
ся во всех тонкостях дела. 

Так, например, в ноябре слу
шатели ФОПа встретились с 
редактором «Театрального 
Ленинграда» Светланой Моро
зовой, познакомились с пре
мьерами ленинградских теат
ров в начавшемся сезоне. По
сле такой встречи студенты 
стали увереннее разбираться 
во всем многообразии репер-
туаров ленинградских театров. 

Большое внимание уделяется 
идеологическому воспитанию 
слушателей: была проведена 
лекция-беседа по материалам 
XXVI съезда КПСС. На следу
ющих занятиях мы планируем 
затронуть проблемы такой 
острой темы, как дискотека, 
познакомить слушателей с еже
годным фестивалем студен
ческого творчества, проводи
мым в нашем институте, и мно
гое другое. 

Огромную помощь в подго
товке и проведении занятий 
нам оказывает студенческий 
клуб ЛПИ во главе с дирек
тором Кочинской Лидией Ива
новной. Одной из форм работы 
стало проведение дня куль

торга. 
В одно из воскресений куль

торги института собрались в 
клубе ЛПИ, ознакомились с ра
ботой культурно-воспитатель
ной комиссии комитета проф
союза. Директор клуба Л. И. Ко-
чинская и Н. П. Шмягина {ху
дожественный руководитель) 
поделились с собравшимися 
планами работы клуба и коллек
тивов художественной само
деятельности. Состоялся кон
церт участников художествен
ных коллективов. Культорги 
смогли познакомиться с инте
ресной программой выступле
ний. 

На день культорга был при
глашен заслуженный артист 
РСФСР В. Рецептгр (БДТ). Он 
поблагодарил студентов ЛПИ 
за помощь, оказанную при ре
конструкции здания театра. 
В. Рецептсф прочитал стихи 
из недавно вышедшей книги 
«Представление». 

После концерта состоялась 
дискотека, на которой куль
торги смогли оценить работу 
кружка бальных танцев. Так 
насыщенно, плодотворно про
шел день культорга. 

Залитый * 
солнцем 
Узбекистан 

Закончились зимние канику
лы. Надолго останутся в памяти 
те восемь дней, которые мы про
вели, путешествуя по городам 
Узбекистана. 

Первое наше знакомство сос
тоялось со столицей социалис
тической советской республики 
Ташкентом. Этот прекрасный 
город не раз был воспет поэтами. 
Залитый солнцем, наполненный 
улыбками, с шумным базаром 
и величественными новыми по
стройками. Город настолько 
жизнерадостен, что даже не 
верится, что несколько лет тому 
назад он был разрушен земле
трясением почти до основания. 
Случись такое в капиталистиче
ской стране, наверное, понадо
билось бы очень много времени 
для его восстановления и то, ес
ли бы это было бы выгодно 
частным предпринимателям. Но 

По Стране Советов 

Советский Союз недаром назы
вают единой семьей, в 1966 году 
в этот город приехали строите
ли из всех республик. Такое 
достойно удивления! 

Очень своеобразен Самар
канд, история которого начина
ется с 2500 года до и. э. Побро
див по его улицам, вдохнув 
аромат веков, мы поняли, поче
му люди со всей земли стре
мятся побывать здесь. Самар
канд неповторим. В нем удиви-
тльно сплелось новое и старое. 
Побывали мы также в Хиве 
и Ургениче. И хотя времени бы
ло очень мало, успели посмот
реть много, благодаря прежде 
всего нашим руководителям, 
которые с одинаковой теплотой 
относились ко всем нам. Оста
ется добавить, что в нашей ту
ристической группе были ребя
та не только из Палестины, 
но и из Сирии, Йемена, ГДР, 
Вьетнама и других стран. 

АБУ ГАТТАС НАДЕР, 
студент из Палестины 

Методический отдел просит преподавателей и сотрудни
ков института ознакомиться с планом проведения на 1982 
год всесоюзных, республиканских и межвузовских конфе
ренций, совещаний и семинаров по научно-методическим 
проблемам высшего образования и подать заявки на уча
стие в их работе. 

За справками обращаться на кафедры, в деканаты фа
культетов или в методический отдел института (1 корпус, 
второй этаж, комн. 224, тел. 552-60-78). 

член 

Г. КОЗЕР, 
комитета профсоюза. 

На снимке: перед юными культоргами выступает директор 
клуба ЛПИ Л. И. Кочинская. 

КОНФЕРЕНЦИЯ 
В «БЕРЕЗОВОЙ 
РОЩЕ» 

в интернациональном моло
дежном лагере «Березовая ро
ща» в Ивановской области в 
конце января состоялась между
народная молодежная конферен
ция. На ней собрались предста
вители из 55 стран мира. 

На конференции обсуждались 
задачи борьбы прогрессивной 
молодежи за мир; участники 
(.ч- выразили свою солидарность 
с героической борьбой сальва
дорских, палестинских и южно
африканских патриотов. Было е-
единодушно принято обращение-
протест к президенту Рейгану 
|||10тив размещения ядерного 
оружия в Европе. 

молодежь планеты в борьбе за мир 
После официальной части состо

ялась спартакиада между предста
вителями континентов и празднич
ный концерт. 

От нашего института в конферен
ции участвовали студенты из Сирии 
н Марроко. Руководил делегацией 
зам. секретаря комитета ВЛ КСМ 
ЛПИ Михаил Олль. 

Махмуд АБДЕССАЛАМ, 
студент группы 311/1 

о 
ХЛТЬЕН 

С",о|,ни Ю)юшей и девушек из 
р.азпых уголков Вьетнама при
езжают в этот небольшой го
родок на юге страны. Здесь на
чалось сооружение одного из 
крупнейших в республике спе
циализированного рисовод
ческого района Хатьен, обь-

явлениою решением Централь
ного Комитета Союза комму
нистической молодежи Хо Ши 
Мина ударной комсомольской 
стройкой. Путевки на эту пер
вую в стране ударную моло
дежную стройку в сельском 
хозяйстве уже получили тысячи 
молодых людей. В течение бу
дущего пятилетия им предстоит 
освоить около 11 тысяч гек
таров плодородных, но забро
шенных во время войны земель. 

ЧИКАГО' 
Сотни демонстрантов, в ос

новном студентов, собрались 
недавно возле здания Чикагско
го университета, протестуя про

тив связей этого высшего учеб
ного заведения с ЮАР. Участ
ннки демонстрации требовали 
прекратить американскую эко
номическую и военную под
держку расистскому режиму 
Претории. 

МОСКВА 
Недавно группа представи

телей французской молодежи 
совершила поездку па Байкало-
Амурскую магме ("р-'ыь. Во вре
мя этой поездки.— сказал на 
пресс-кон{!ич>1'111и1И генеральный 
секретарь Лин жения комму
нистической мо.юдежи Франции 
Пьер Зарка. н;ипа, молодежь 
бо,-|ьн1е \ (Н;|.1а об СССР. 

НИКОСИЯ 
В столице Кипра состоя

лась встреча представителей 
студенческих организаций 
ряда стран, в том числе 
Советского Сою (а, посвящен
ная солидарное I и с освобо
дительной борьбой сальва
дорского народа. Участники 
встречи приняли декларацию, 
в которой, в частности, гово
рится: «Мы требуем прекра
щения поставок оружия и 
всякой военной помоши саль
вадорской хунте со стороны 
США, а также прекращения 
самона^цеянных заявлений 
США о возможной амери
канской военноГ- интервен
ции в Сальвадор. 
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